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Un buen
"'"ano para

el sector
.oleícola
. Al sector oleícola de Castilla-La
Mancha, uno de los más
importantes para la economía
regional. se le presenta un buen
año. La campaña de aceituna,
que en estos días está en pleno
desarrollo, se aproxima a las
círras históricas de hace unos
años/con una producción
cercana a las 60.000 toneladas.
Por otro lado, la defensa y
reivindicación del aceite de oliva
español está dando sus frutos,
tras un año de 1997en el que las
negocíacíones en Europa han
sido intensas para evitar una
reforma de laOCM que podría

• • •acarrear graves pel'JUlCIOSpara
el sector. La ayuda a la
producción en vez de al árbol es
imprescindible para afrontar con
garantías el fntnro del aceite.
(lnformacíén y editorial, en
páginas interiores)
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---------------Opinión---------------
.----TribWla económíca-s-e-e-,

OLIVOS: ACEITE Y EMPLEO
LAreforma de la Organización Común del Mercado
del Aceite de Oliva es uno de los retos más impor-

tantes que deberá afrontar el sector agrario en un
año en el que se anuncian grandes cambios en las re-
gulaciones comunitarias. La importancia económica
y social del olivar en España, como primer país pro-
ductor del mundo; ha provocado uua uuldad de los
representantes del sector y de las administraciones
en defensa del futuro del aceite de oliva sin prece-
dentes en otras modificaciones normativas. En este
proceso, el Gobierno de Castilla-La Mancha ha parti-
cipado activamente en la oposición a la propuesta de
la Comisión Europea y en la definición de una posí-
ción conjunta de Estado, como corresponde al peso
regional en la producción nacional.

Este capital logrado con el esfuerzo de todos dota
de uu fuerte respaldo al GobIerno central en las ne-
gociaciones comunitarias, que debe ser aprovechado
para obtener las mejores condiciones para la perma-
nencia y competitividad del aceite de oliva español.
Después de un año de intenso debate, el dictamen
del Parlamento Europeo introduce un factor favora-
ble a los intereses de nuestros oleicultores que de-
berá ser tenido en cuenta por la Comisión Europea
aunque no tenga carácter vinculante.

A partir de ahora, negocIarán los Gobiernos de los
15 Estados miembros de la UE, Es el turno de la Mi·
nistra de Agricultura, Loyola de PalacIo, que deberá
administrar con eficacia el patrimonio que todos le
hemos confiado. Si el resultado final no es favorable,
tendremos que exigirle responsabilidades,

El Parlameuto Europeo se ha pronuncIado a favor
del mautenimiento de la ayuda a la producción en
lugar de la ayuda por árbol que propugna el Comisa-
rio de Agricultura de la UE, Franz Físchler, El sis-
tema actual ha demostrado su contribución a la mo-
dernización del sector, con progresos en las prácti-
cas de cultivo y mejoras en la calidad y en la
comercialización; todo ello ha servido para mante-
ner el empleo y el dinamismo económico de las co-
marcas olivareras. En España se ha pasado de un
arranque de olivos en los años setenta a la consolí-
dación como uno de los sectores más rentables y
competitivos de la agricultura.

La sustitucIón de la ayuda a la producción por
ayuda al árbol desincentivaría estos esfuerzos. por-
que una buena parte de los ingresos quedarían ga-
rantizados con independencia de las mejoras intro-
ducidas en los procesos de producción y transforma-
ción. Además, está la duda de qué plantaciones
quedarían reconocidas en la reglamentación comu-
nitaria, aspecto muy importante en un sector que
está en expansión.
Pero no todas las reivindicaciones se centran en el

carácter de la ayuda, Otra demanda es el incremento
de la Cantidad Máxima Garantizada hasta situarla
por eucima del 1.800_000toneladas, para adaptarla a
la cifras actuales del consumo, con el correspon-
diente aumento presupuestario que necesitaría.
Esta cifra deberá mantener su carácter comunitario,
sin la introducción de cuotas por países.
Además, la nueva regulación deberá tener en

cuenta las distintas realidades de la producción en
la que conviven grandes explotaciones con rendi-
mientos elevados y pequeños olivares en terrenos
poco productivos. Es necesario conservar un trata-
mieuto favorable a los pequeños productores y valo-
rar la importancia medioambiental del olivo en su-
perficies sin alternativas de cultivo. Existen zonas
con bajo rendimiento que producen un aceite de
oliva de gran calidad, cuya pérdida sería un error
por las posibilidades de comercialización que tiene
en un mercado cada vez más exigente.

Alejandro ALONSO NúlilEZ .
Consejero de Agricultura yMedio Ambiente

LA MOSCA EN EL OLIVO YEN BRUSELAS
LA llegada de los primeros dias

del año nos sitúa en el punto de
partida de una de las labores más im-
portantes del calendario agrario: la
recogida de la aceituna. Eu esta oca-
sión, diversas circunstancias hacen
que estemos ante una campaña oleí-
cola extraordinaria en varios aspec-
tos. Desde varios meses atrás las
perspeclivas de cosecha apuntaban a
que sería sin duda uua de las mayo-
res del siglo. tras una anterior más
bien escasa como corresponde a un
fruto de tipo vecero,

Estas perspectivas se vau a cum-
plir en muchas zonas de la región, cu-
yas almazaras vau a duplicar este
año su producción. Sin embargo, la
situación no es la misma ni mucho
menos en otras comarcas como La
Sagra toledana o graudes extensiones
de la proviucia de Cuenca. Aquí la
aparición de la mosca del olivo, unido
a la caida de una buena parte del
fruto a causa del viento y de las nie-
ves del mes de diciembre, va a mer-
mar la cosecha de forma consídera-
ble, pero no sólo en cantidad sino so-
bre todo en calidad, ya que la
aparicióu de esta enfermedad pro-
voca el consiguiente aumento de la
acidez del aceite. No obstante, el me-
nor rendimiento en la producción en
estas zonas no va a impedir, en líneas
generales, estar ante una de las cose-
chas más importantes de las últimas
décadas. Uua vez recogida, el aprove-
chamiento de esta riqueza, tanto por
parte del productor como del distri-
buidor, dependerá del buen hacer del
sector.
Pero mientras los agricultores se

afanan en estos días en recoger la
aceituna y transportarla del campo a

la almazara; el verdadero ceutro de
interés sigue estando en Bruselas,
donde desde.hace meses continúa de-
batiéndose Wiuálserá el futuro de un
sector agrario de gran peso en Casti-
lla-La Maucha.

La largadiscusión que ha teuido
lugar eu los últimos meses, centrada
en si las ayudas comunitarias que se
destinaránpara el olivar deben ha-
cerse eu fUI1J,ióndel número de árbo-
les plantados o de la producción, se
ha saldado,de momento, a favor de la
segunda de-esas tesis, que es la que
apoya la representación española,
con la ministra Loyola de Palacio a la
cabeza. En efecto, el Parlameuto Eu-
ropeo aprobó-hace unos quince días
el llamadoinforme Jové, elaborado
por un eurodiputado español de Iz-
quierda Unida, que propone que las
ayudas ar:~ector se concedan de
acuerdo con; la producción real y uo
de los pies de árbol plantados, plante-
amieuto quefavorece sobre todo a re-
giones tan ijtoductoras como la anda-
luza "'\':~"-

Esa aprobación ha supuesto todo
un éxito en.!a cruzada española con-
tra las tesis. del comísario europeo
Franz Fischler, pero no sígniñca que
se haya ganado la guerra de mauera
tota!. En este sentido, igual que la
mosca atacíra l olivar, conviene tener
un poco la mosca detrás de la oreja y
seguir trabajando para asentar las te-
sis que tnto.trabajo ha costado impo-
ner en el séno de la Unión Europea.
Organizaciones agrarias como Asaja
hau llamado la atención sobre la ne-
cesidad de no relajarse en este mo-
mento, No es. sólo por ser desconfia-
dos, sino de aseegurar lo que más
conviene nu-estros intereses.

------ Nombres prcptos-- ------

Alfonso ÁlvarezPablo García
El presidente del Cou-

sejo Intertextil Español.
Pablo Garcia, ha augu-
rado un «buen año»
para el sector textil-con-
fección eu el país y des-
tacó que durante 1997se
han creado más de 5_000
empleos y las empresas
han invertido 70,000mi-
llones de pesetas eu, .nueva maqumana. pa-
blo Garcia, que tambiéu
preside el Centro Tec-
nológico de Confección
situado en Talavera de
la Reina, ha explicado
que «con algunos condi-
cionantes como la mar-
cha de la economía, la _
bajada de tipos de In-
terés y la entrada en el
euro, confíamos en que
1998vaya aún mejor que
1997», En su opinión, el
sector se ha consolidado
y se ha tocado fondo en
la crisis.

Tomás Recio
Alfonso Alvarez, pre-

sidente del Consejo Re-
gnlador de la Denomina-
ción de Origen «Queso
Manchego) se ha mos-
trado contrario a que la
zona de producción de
esta marca se amplíe a
Talavera de la Reina,
como pretenden algu-
nos ganaderos «por
cuestiones de seriedad y
rigor geográfico». Alva-
rez ha explicado que (<10
primero para defender
un producto es el rigor,
que debe ser ajeno a des-
terminadas presiones o
circunstancias tempora-
les» y ha destacado que
«a veces a las zonas
limítrofes les interesará
formar parte de ellas y
en otras ocasiones no».
Álvarez considera que
hay qUe dar seriedad al
mercado y no se puede
variar la zona.

El presidente del Cou-
sejo Regulador de la De-
nominación de Origen
«Méntrida» ha presen-
tado su dimisión al
freute de esta institu-
ción, después de nueve
años desempeñando el
cargo. Recio ha recono-
cido' que su decisión
obedece a no contar con
el apoyo de la mayoría
de los miembros del
Consejo, que en su ma-
yor parte vienen ocu-
pando sus cargos desde
hace bastantes años, El
presidente dimisionario
.recomendó que todos
.ellos sígan su ejemplo y
permitan el acceso de
gente más joven y con
ideas más actuales. Esta
dimisión se ha produ-
cido tan sólo unos me-
ses después de haber
sido reelegido presi-
dente del C.R-D,O.
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Con una excelente cosecha; el sector olivarero
afronta con optimismo los retos de Europa

D
URANTE estos días, el sector oleícola está
inmerso en la campaña de aceituna, que
se presenta bastante buena, en cuanto a

la cantidad de fruto existente, sin embargo, no se puede
decir lo mismo de la calidad, puesto que la aparición de

plagas y la caída de la aceituna del árbol repercutirá
negativamente, ya que estas circunstancias aportarán

más acidez al aceite. Según las estimaciones, la

producción de aceite de este año estará entre las
55.000 y las 60.000 toneladas, superando ampliamente
la cosecha del pasado año, que no llegó a las 45.000
toneladas. Pero en este reportaje no sólo se tratará de
la producción de aceite enOastllla-La Mancha, también
se dará un repaso al sector.envasador, sin olvidar el
polémico asunto de la reforma del mercado comunitario
del aceite de oliva, que tanto preocupa al sector.

Toledo. Pilar Hernández
Hablar de aceite de oliva es ha-

blar de uno de los sectores más
importantes de Castilla-La Man-
cha, no en vano esta región es la
segunda productora de aceite de
oliva en un país que cuenta con
la mayor superficie del mundo
dedicada al cultivo del olivar
(más de dos millones de hectá-
reas). Suele ser en estas fechas
cuando más se habla del sector,
ya que entre diciembre y enero
comienza la recogida del fruto y
se ponen a producir el aceite las
almazaras y cooperativas.
Sin embargo, este año ha sido

especialmente significativo para
el sector y seguirá siéndolo en los
próximo meses, con la polémica
surgida a raiz de la propuesta de
reforma del mercado comunita-
rio del aceite de oliva y el borra-
dor elaborado en 1996por la Co-
misión Europea sobre una nueva
OCM, en el que se eliminaha el
precio de intervención, la ayuda
a la producción y la ayuda al con-
sumo y se establecía un sistema
de ayudas al árbol, estableciendo
un número fijo de árboles a prí-
mar en cada Estado miembro.
Pero de la reforma de la OCM

del aceite de oliva hablaremos en
páginas siguientes. Ahora cen-
traremos la información en las
previsiones que distintas organí-
zaciones agrarias han realizado a

Durante todo este mes, los olivareros de la región se afanan en la recogida de la aceituna, que este año es mucha

Sin embargo, esta gran produc-
ción tiene como contrapartida un
menor rendimiento del aceite,
principalmente por las plagas
que han afectado al olivo, a pesar
de los tratamientos efectuados
contra éstas, tanto aéreos como
terrestres, como la denominada
plaga de la mosca del olivo, cuya
larva pica y se come el hueso de
la aceituna; el «Prays: que se
come el rablllo del fruto y pro-
vaca la caída al suelo y, por úl-

timo, las condícío-
nes climatológicas
adversas de los últí-
mas meses que tam-
bién han facilitado
la caída de la acei-
tuna.
Esta situación tra-

'" '1 erá como consecuen·
cia un incremento
de los costes, al ser
necesario separar el
fruto del árbol y el
del suelo, así como
una mayor acidez en

este diario. Desde la Unión de Co-
operativas Agrarias de Castilla-
La Mancha, el técnico de la secto-
rial del aceite de oliva, Juan Car-
los Bermejo, ha indicado que la
previsión de esta campaña estará
entre las 55.000 y las 60.000 tone-
ladas, muy superior a la del 8110
pasado, que no superó las 45.000
toneladas y acercándose a la
histórica cosecha de la campaña
93/94, que superó las 61.000 tone-
ladas.

Algunaszonasde la
región, sobre todo en
Cuenca y la comarca
toledana de La Sagra,
han sufrido losefectos
causados por la adversa
climatologfay la
aparición de plagas,
que han tirado la
aceituna al suelo

el aceite elaborado.

Aceite de calidad
Ante esta circunstancia, la ela-

boración del aceite de oliva vír-
gen extra será más complicada.
Precisamente, Carlos Hermida,
propietario de una de las ernpre-
sas elaboradoras de aceite de
oliva con más prestigio en Casti-
lla-La Mancha, «Aceites Her-
mida», indicaba a ABe que este
año para conseguir un aceite vír-
gen extra de calidad tendrá que
recurrir a otras zonas de la re-
gión, puesto que' el fruto de la
zona de La Sagra, de donde habi-
tualmente se suministran, está
muy dañado, y será difícil conse-
guir un buen aceite.
Según datos de Ucaman, por

cada 100 kilos de aceite de oliva
que se consume en España, sólo
15kilos son virgen extra, el resto
es refinado. Concretamente, el
consumo de aceite de oliva se es-
tima en el 53 por ciento, y de ese
porcentaje, sólo un 9 por ciento
es virgen extra, el resto es oliva
refinado. En un 39,8por ciento se
consume aceite de girasol, y el
resto, otros aceites vegetales.
En cuanto a la producción por

provincias, según datos aporta-
dos por la Asociación Agraria Jó-
venes Agricultores de Castilla-La
Mancha (Asaja), será Toledo la
que obtenga una mayor produc-
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La plaga de la
mosca del olivo ha
causado. estragos en

algunas zonas
olivareras, a pesar
de los tratamientos,
tanto terrestres,
como aereos

realizados en verano

cíón, estimándose en 23.100tone-
ladas, seguida por Ciudad Real,
que obtendrá más de 20.000 tone-
ladas; la campaña oleícola de Al-
bacete se estima en unas 4.300 to-
neladas, una cantidad parecida a
la que se recogerá en la provincia
de Cuenca; por último, en Guada-
lalara la producción de aceite
será de 2.100 toneladas.
Según se puede observar en el

mapa de la derecha, Ciudad Real
y Toledo son las provincias con
mayor superficie de olivar, con
más de 200.000 hectáreas dedica-
das a este cultivo conjunta-
mente; le siguen Cuenca, con
unas 36.000 hectáreas; Guadala-
jara con una superficie de 30.000
hectáreas y
finalmente
Alhacete
que cuenta
con 26.000
hectáreas.
Por- su

parte, el di-
rector gene-
ral de Pro-
ducción
Agraria, Ja-
vier García
Martín, tamo
bién se

_mostró opti-
mista en
cuanto alos
resultados de la campaña, y es-
timó en unas 59.000 toneladas la
producción de aceite en Castilla-
La Mancha, que viene a unirse a
otras cosechas obtenidas este
año en la región, como la del
vino, los cereales o el melón, lo
que siempre es bueno para una
economía eminentemente agrío
cola como es la castellano-man-
chega.
'En cuanto a la calidad, García

Martín reconoció que bajará en
referencia a la del año pasado, al
haberse caído el fruto al suelo.
Sin embargo, indicó que gracias
a las campañas realizadas desde
su departamento para el trata-
miento del olivar, la repercusión
de las plagas ha sido menor.
En este sentido, el delegado de

Agricultura y Medio Ambiente
en la provincia de Toledo, Javier
Nicolás, ha afirmado, ante la ex-

celente campaña de aceituna en
este territorio provincial -se es-
tima una producción de aceituna
de 120.000 toneladas-, que «pa~;;:J
rece que comienza a dar resul- .
tado el Plan de recuperación y
mejora del cultivo del olivar que
su departamento puso en mar-
cha hace dos años. Dentro de este
Plan, la Delegación de Agricut-
tura ha recibido más de tres mil
solicitudes de agricultores de la
provincia de Toledo en las dos
campañas que lleva funcio-
nando. Concretamente, en la
campaña anterior resultaron be-
neficiadas por esta iniciativa un
total de 11.350 hectáreas de este
cultivo, 10 que supuso una apor-

tación de la
Administra-
ción regio-
nal de 106
millones de
pesetas,
En cuanto

a los precios
que este año
se pagarán
por kilo de
aceituna, es
Indudable
que estarán
más bajos
que el pa-
sado año, al
haber más

cantidad y menor calidad; sin
embargo, desde la organización
agraria Asaia de Cuenca se ha re-
comendado a los olivareros de la
provincia que no vendan la aceí-
tuna por debajo de 55 pesetas por
kilo a pesar de los bajos precios
que se están dando en Andalucía,
ya que la calidad y el rendí-
miento del fruto conquense son
superiores a los del andaluz.

Precios
Por este motivo, la Sectorial

del Aceite de Oliva de Asaja de
Cuenca ha pedido 'calma a los oli-
vareros a pesar de los bajos pre-
cios que se registran en otras re-
giones de España (de entre SOa
35 pesetas por kilogramo), pues
estas cifras no son trasvasables a
laprovincia de Cuenca.
El rendimiento de la aceituna

conquense está 5 Ó 6 puntos por
<,

'"--

;!i,;¡'¡,.~íí/(d/(tllllí '
'''Nt:.meúo de Hect~r:eas:

30.000 Has.
Producción 97 (avance): i

2.100Tm "

() Fa/ '1ITj'Y'''<ii-
, IT<., h.,fif.". ;~~g;P;!¡¡:
Número de Hectáreas:

97.000 Has.
Producción 97 (avance):

23.100Tm

;;';'~:.lq;Ctiénój;m1;Q:~~:
NÚmero de Hedárea.s;'

36.000 Has.
Producción 97 (avance):

4.200Tm

encima de la de Andalucía, ase-
gura Asaja, que advierte que al
precio que se está pagando en
esta comunidad no se llegarían
ni a cubrir los costes de produc-
ción. Además, la organización
agraria destaca que las pruebas
de molturación que han hecho
varias cooperativas de la provino .
cia demuestran que la calidad y
el rendimiento de la aceituna
conquense son tan buenos «que
se podría considerar como la pro-
vincia con mejor aceite de oliva
de Castilla-La Mancha».
A pesar de estos datos, los olio

vareros pueden tener problemas
ante los bajos precios que se
están registrando, que pueden
ser de mayor envergadura para
los oleícultores que no estén aso-
ciados a cooperativas, puesto que
estos últimos tienen garantizado
un precio que normalmente se
sitúa entre 10Ó 15pesetas por en-
cima del que marque el mercado.
Con problemas también se en-

cuentran los oleicultores de la
zona sur de la provincia de Gua-

dalajara, afectados por la ínhabi-
Iítacíón de la almazara «Aceites
Baja Alcarria, S.A.»), La Asocia-
ciónProvincial de Agricultores y
Ganaderos (APAG) ha mostrado
SU apoyo a los afectados. Los
agricultores entregaron su acei-
tuna de la campaña 1996/97 a esta
almazara para su transforma-
ción, sin que se les hubiera noti-
ficado que la Consejería de Agri-
cultura había retirado la autori-
zación a este molino de aceite, lo
que ha provocado además que no
puedan cobrar los 20 ml1lones de
pesetas por subvenciones. Los
afectados llevarán el asunto a los
tribunales de Justicia para poder
tener acceso a las ayudas.
Precisamente, este año más de

80.000 oleicultores han recihido
8.585millones de pesetas en ayu-
das.a la producción de aceite de
oliva. La cantidad beneficiada es
de 44 ml1lones de kilogramos de
aceite. Toledo es la provincia que
concentra mayor cantidad de
aceite, con 3.511 millones; se-
guida de Ciudad Real y Cuenca.

CENTRO de EMPRESAS
de CUENCA

Vivero de Empresas, Centro. de
Acogida para emprendedores que
inician una actividad empresarial

_ ... _ ••••• ,._" .'_0 __ ._._._. --- __ "__ " --- .- •• --,~. ,
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CAMPAÑA OLEíCOLA

Tribuna
VITAUDAD y NOTORIEDAD DR SECTOR
Las fechas en las que nos encontramos

son proclives en todos los ámbitos para la
realización de balances de actividad del
año que se nos va, y algunos, los más atre-
vidas, tratan de aproximar tendencias
para el siguiente.
Para el sector del aceite de oliva la pa-

sada campaña 96/97 ha sido de una vitali-
dad y notoriedad extremada, generadora
de una constante presencia en los medios
de comunicación socíal., como resultado
de la negociación para la reforma de la
OCM y de la propia situación de los mer-
cados de origen y consumo.
Respecto de la OCM, muy poco se debe

añadir tras el respaldo dado por el Parla-
mento Europeo al informe del eurodipu-
tado Jové, que recoge la mayoría de las
propuestas de la Mesa Nacional del Aceite
de Oliva. Es un pronunciamiento política-
mente importante, a pesar de carecer de
carácter vinculante para la propuesta fi-
nal de reglamento, que seguramente den-
tro del mes de marzo será presentada oñ-
cialmente por el comisario Fischler.
La propuesta española se resume en el

mantemiento de la regulación actual del
mercado, ayuda a la producción más ín-
tervención básicamente, que viene deñ-
nida desde el Tratado de Roma de 1966,
pero que choca frontalmente con algunos
de los principios que la UE quiere resaltar
en la PAC a nivel global, y con la preocu-
pación que supone en términos políticos y
presupuestarios la incorporación de un
Importante grupo de países del este euro-
peo en los próximos años.
España ha defendido con tenacidad y

unidad su reforma, ahora falta que nos
den la razón, y finalmente, que la lleve-
mos.
En cuanto a la campaña pasada, y como

resultado de producción y consumo, el bao
lance final debería ser clasificado como
excepcional, y basle para ello apuntar los
datos más significativos de la misma.
Una producción auténticamente récord

de 947 millones de kilos, ha sido compen-
sada con una cifra de consumo interior de
460 millones, y de exportaciones por más
de 400, que ha permitido al sector produc-
tor evitar el envío de aceite a la Interven-
ción y al mercado llegar a nueva cosecha
con un stock importante pero razonable.
El mercado interior rebasa por primera

vez la cüra de 11kilos por hahitante y año,
con la que superamos en el registra: a los
italianos y casi alcanzamos a los griegos,
primeros a nivel mundial en el ratio.
Como en «el vaso medio lleno o medio
vacío». unos piensan que el consumo
crece y crecerá, y otros que llegados aquí
será muy difícil aumentar el consumo in-
terno. En todo caso. no debemos olvidar el
nivel de precios que permitió que fuese
así.
Las salidas al exterior han estado sesga-

das por la pobre cosecha italiana, que ha
requerido de unas compras en España de
más de 250 millones de kilos, cüra que no
se repetirá en esta campaña al ser supe-
rior su producción. El resto de mercados
crecen, pero no al ritmo que quisiéramos.

Pedro L;RUBIO
Aceites Toledo, S.A.

La alta calidad dehaceite de oliva,de Castilla·La
Mancha, cada vez más buscada en los mercados

e
ASTILLA-La Mancha es la segunda región española productora de
aceite de oliva virgen y la primera en la proporción de la categoría

extra respecto a la producción total. La gran' importancia del sector y
el interés por dar a conocer su calidad hizo que la Junta de Comunidades
iniciara en 1994 el concurso Gran Selección, que permite descubrir marcas

desconocidas de la región y consolidar a las de gran prestigio.

El aceite de oliva virgen
de Castilla-La Mancha es
un producto natural, zumo
de la aceituna cornicabra,
con molturación rápida y

esmerada limpieza

Toledo. Pilar Hernández
El aceite de oliva de Casti-

lla-La Mancha es cada vez
más buscado por su alta cali-
dad. Es un producto natural,
zumo de la aceituna corníca-
bra (conocido también con el
nombre de cornezuelo) que
ocupa el 82 por ciento de la
extensión total de la región,
se realiza una molturación
rápida y la extracción del
aceite es a baja temperatura,
con esmerada limpieza. De
esta forma se logra el aceite
de oliva virgen, caracterí-
zado por sabor y aro-
mas agradables pro-
pios del fruto origina-
rio y- color entre
verdoso y amarillo
oro, según el grado de
maduración de la
aceituna.
El aceite de oliva

virgen de Castilla-La
Mancha, ahora en
proceso de reconoci-
miento de una deno-
minación de origen.
es muy valorado en el mero
cado nacional. más aún
cuando es un elemento bá-
sico para la sana «Dieta Me-
diterránea»; tan recomenda-
das por especialistas. Sin em-
bargo, buena parte del aceite
que se produce en nuestra
región sigue siendo vendido
a granel para servir de mezo

cla a otros aceites, sobre todo
es demandado en Italia y Ca-
taluña.
Para dar a conocer la cali-

dad del aceite de oliva de la
región, la Consejería de Agri-
cultura y Medio Ambiente de
la Junta de Comunidades
puso en marcha el Concurso
«Gran Selección». iniciado
en 1994 y que ese año ha
cumplido su cuarta edición
(en el cuadro de arriba de la
página se recogen las marcas
premiadas en este concurso
y el tipo de envase comercia- '

lizado, la empresa elabora-
dora del aceite y la localidad
donde está situada).
. Una de las empresas más
premiadas a lo largo de los
cuatro años de historia de
Gran Selección, es Aceites
Hermida, situada en la loca-
lidad toledana de Esquivias,
y que comercializa sus pro-

duetos en envases de cuarto,
.fres cuartos y cinco litros de
.aceíte con el nombre de la
empresa «Hermida». Su pro-
pietario, Carlos Hermida ha
.asegurado que para conse-
guir un aceite de calidad es
'necesario poner mucho es-
mero para separar las aceitu-
nas de calidad. Este año es-
.peran producir 500 toneladas
.de aceite y se destinarán
unos 150.000 kilos al enva-
'sado, el resto se venderá a
granel.
Sin embargo, Hermida in-

-dicó que para reali-
zar este año un
aceite de calidad de-
berá recurrir a otras
zonas de la región.
puesto que la acei-
tuna de La Sagra, de
donde habitual-
mente se abastecen,
tiene una baja cali-
dad.
otra de las empre-

sas de la región cuyo
aceite es reconocido

-,ho sólo a nivel nacional sino
también internacional es
Aceites Toledo, de Los Yébe-
nes, uno de los primeros gru-
_pos aceiteros de España, en
.éompetencía con las más im-
t"portantes internacionales
"del mundo y que envasa su
'ptoducto con la marca Dintel
Virgen Extra.
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___ --" CAMPAÑAOLEícOLA·------

.La defensaunánime del~ectQr contra la ayuda al
árbol y en favor de la ayuda a la producción

E
L año 1997 ha sido, sin duda, el año español del
aceite de oliva, de su defensa y reivindicación ante
Europa. Aunque la aprobación del Informe Jové

sobre la reforma del mercado comunitario por parte de la
Comisión de Agricultura del Parlamento Europeo ha

causado satisfacción en el sector, sigue siendo necesario
una defensa contundente. contra la ayuda al árbol.

Toledo. P. H.
La actual Organización del

Mercado Común del aceite de
oliva es una de las más comple-
tas entre las regulaciones co-
munitarias de productos agra-
rios. Ha venido funcionando
adecuadamente desde hace muo
chos años, eso sí, con algunos
defectos que deberían subsa-
narse. Sus elementos más im-
portantes son el precio de inter-
vención, la ayuda a la produc-
ción, la ayuda al consumo y el
control de estas ayudas.
Sin embargo, a la Comisión

Europea le preocupa que en el
sector del aceite de oliva se ba-
yan producido fraudes en las
ayudas superiores a los de otros
sectores. El fraude se ha detec-
tado principalmente en.la mo-
dalidad de ayudas destinadas a
pequeños agricultores a los que
no se exige justificación de la
producción.

Borrador
En 1996 la Comisión elaboró

un borrador de proyecto de una
nueva OCM en el que se elimi-
naba el precio de intervención,
la ayuda a la producción y la
ayuda al consumo y se esta-
blecía un sistema de ayudas al
árbol, estableciendo un número
fijo de árboles a primar en cada
Estado miembro.
Esta propuesta ha provocado

el rechazo unánime de laadrni-
nistración española y de la tota-
lidad del sector, ante las reper-

cusiones negativas que conlle-
varía, entre otras, la desmotiva-
ción en el agricultor que reci~
biría la misma cuantía indepen-
dientemente de que el olivo
produzca o no; esto fomentaría
el abandono de las prácticas
agrícolas y se traduciría en una
grave pérdida cuantitativa y
cualitativa de la cosecha, así
como una pérdida considerable
de empleo.
Sin embargo, el pasado mes

de diciembre hubo un cambio
positivo para los intereses es-
pañoles, al conocerse la aproba-
ción del Informe Jové sobre la
reforma del mercado comuníta-
rio del aceite de oliva por parte
de la Comisión de Agricultura
del Parlamento Europeo. La Co-
misión dio el visto bueno al do-
cumento del eurodiputado es-
pañol Salvador Jové, que re-
coge las peticiones esenciales
de la postura española en esta
reforma. El texto se pronuncia
a favor de la ayuda a la produc-
ción real de aceite, el mantení-
miento del precio de interven-
ción, la prohibición de las mez-
clas y el incremento de la
cantidad máxima garantizada.
La supresión de la ayuda al con-
sumo no incluida en el docu-
mento Jové ha sido necesario
para alcanzar un consenso con
los 14 Estados miembros de la
Unión Buropea.

Propuesta de Asaja
Desde las organizaciones

•

•o
•E
J:
o
-"<L

La ayuda al árbol ha sido rechazada por todo el sector oleícola
-~"

agrarias también se ha mante- consumo se ha demostrado ine-
nido un rechazo unánime a la ñcaz en su objetivo de facilitar
ayuda al árbol en vez de a la 'á,"los consumidores el acceso a
producción. este aceite.
Así, Asala de Castilla-La,: -El precio de la intervención

Mancha ha elaborado un docu- 'debe mantenerse a los niveles
mento en el que se proponen las actuales, de tal manera que
siguientes medidas, que coíncí- junto a la ayuda a la producción
den plenamente con las pro- asegure el nivel de renta de los
puestas de la Mesa Nacional de-oleicultores.
Aceite de Oliva: -Eliminación del autocon-
-Ayuda a la producción por sumo sin control.

aceite producido por todos los -Prohibición a nivel comuní-
olivareros de la DE y, por tanto, tario de las mezclas de aceite de
oposición a cualquier tipo de oliva con otros aceites vegeta-
apoyo basado en el árbol. les.
-Incrementar la Cantidad -Ayuda complementaria al

Máxima Garantizada a 1.550.000 olivar marginal existente.
toneladas por el desfase exís- _t- -Fomentar campañas de pro-
tente entre la actual y la reali- moción del consumo del aceite
dad productiva de la UE. 4e oliva y que los sectores pro-
-Incrementar la ayuda al con··' ductor y envasador jueguen un

sumo hasta las 50 pesetas/kilo, papel importante en la promo-
pues el actual nivel de ayuda al <iiónde este producto.,". '

_ZIl
-- fü&:wNtlc6
'. 11)3.8
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---EMPRESAS-------~=--~-----~---
,-----El consultor--~
La dimisión forzada del trabajador Embutidos Atienza, una de las empresas más

p~antes del sector agroalhnentariode Guadal~araEn más de una ocasión ha venido gente
por el despacho planteándonos la si-
guiente cuestión: «sí yo me voy de la em-
presa porque el empresario no me da el
trabajo que me prometió, ¿tengo derecho
al paro? Esté tipo de casos se resuelve en
dos partes bien diferenciadas. En primer
lugar, el trabajador uo se debe ir de la em-
presa sin más ya que tiene unos derechos
que el empresario debe respetar. Según el
artículo 49.1i,del Estatuto de los Trabala-
dores, el contrato de trabajo se extinguirá
por voluntad del trabajador, fundamen-
tada en el incumplimiento contractual del
empresario. El llamado «despido indirecto
o provocad m), que otros entienden como
dimisión forzada, otorga al trabajador el
derecho' a ser indemnizado. Se aplica a
este caso la lógica de 'que tanto monta que
el empresario despida a que fuerce al tra-
bajador a despedirse.
Las causas del despido indirecto son,

entre otras, «cualquier otro íncumpli-
miento grave de sus obligaciones por
parte del smpresarío». En este supuesto
nos encontramos cuando el empresario
no le da al trabajador la ocupación que su
categoría profesional merece, violando su
dignidad y reconomiento entre sus como
pañeros, superiores y el sector económico
de su actividad.
Ante tal situación el trabajador puede y

debe dirigirse al juzgado solicitando o
bien la resolución del contrato de trabajo
más una indemnización por los daños y
perjuicios sufridos (incluidos los posibles
daños morales); o bien el correcto cumplí-
miento de su contrato de trabajo, exí-
giendo que cese para el futuro el incum-
plimiento empresarial alegado, pudiendo
además, en este caso, solicitar una índem-
nización por los perjuicios sufridos. Las
indemnizaciones varían según el tipo de
causa alegada. En el caso de falta de ocu-
pación efectiva procedería la misma in-
demnización que corresponde para el des-
pido improcedente, esto es, 45 días de sao
lario por año trabajado con un máximo de
cuarenta y dos mensualidades.
En cuanto al subsidio de desempleo, se

entiende por situación legal de desem-
pleo, básicamente, el que pudiendo y que-
riendo trabajar, pierde su empleo o ve re-
ducida su jornada laboral con la consí-
guiente pérdida de salario. En concreto,
uno de los supuestos legales de desempleo
consiste en que el trabajador, voluntaria-
mente, por incumplimiento grave de las
obligaciones del empresario, resuelve su
contrato de trabajo. Así pues, deberá el
trabajador acudir al juzgado para instar la
resolución de su contrato laboral por in-
cumplimiento grave de las obligaciones
del empresario, Yello con dos fines: el pri-
mero, para que se le .abonen las cantida-
des dejadas de percibir y la indeminación
correspondiente, y el segundo para que en
sentencia firme se reconozcan las causas
de su renuucia y así pueda el trabajador
cobrar el subsidio de desempleo. Pero, ojo,
mientras se tramita la demanda no aban-
done su puesto de trabajo. -

Denía y Molero, S.L.
Centto Comercial BueJlavista. ToJedo.
•

-ES indudable que la industria agroalimentaria en Castilla-La Mancha juega
_ un importante papel en la economía regional. Además de las grandes
empresas,- conocidas en el ámbito nacional e internacional, existen otras

que están apostando por la mejora de sus productos y su comercialización en
mercados exteriores. Es el caso de Embutidos Atlanza, una industria que, con
una facturación de mil millones, es una de las más pujantes de Guadalajara.

cada año en las ferias y ex-
'posiciones de agroalimenta-
-cíón más importantes del
país y en breve comenzará
la venta de sus produétos en
.todos los supermercados de
El Corte Inglés en España.
Sin embargo, el mercado

·.jnternacional está todavía'
por emprender,
aunque según ha
explicado el rela-
ciones públicas de
Embutidos
Atienza, Juan
Jesús Asenjo, los
productos están
perfectamente ho-
mologados Y en'
cualquier mo-
mento se podría
iniciar su promn- .
ción en el comercio
exterior.
Uno de los pro-

yectos más ínme-:
diatos de la em-

presa Embutidos Atienza es
la obtención de la denomi-
nación de calidad de sus
productos, además del ISO
2000 Y preparar una serie de
mejoras en cuanto al empa-
quetado, al amparo de las
nuevas normas de ecología,
el reciclado de vertidos y la
oogenaracíón en la produc-
ción de energía.

los secaderos de esta em-
presa de la Sierra Norte de
Guadalajara, a una altitud
de 1.140metros y en clima
seco y severo.
Embutidos Atienza,

además de disponer de un
supermercado en la propia
localidad de Atienza, tiene

. Toledo. D.T.
La fábrica de embutidos

Atienza, con una factura-
ción anual que ronda los mil
millones de pesetas, es una
de las empresas más pujan-
tes del sector agroalimenta-
río de la provincia de Gua-
dalaiara. Su actividad se
centra, desde el
mes de marzo de
1980 aunque to-
mando como punto
de partida la cerní-
cería de Dionisia'
Arias, padre de los
actuales consele-
ros delegados de la
empresa, en la ela·

'. boración, secado y
curación de [amo-
nes Y chorizos.
El matadero Yla

fábrica de embuti-
.dos trabaja con
cerdos de capa
blanca de unos
ciento veinte kilos vivo pro-
cedentes de la zona sur de
Soria, a orillas del Duero.
Los productos de venta son
todos los derivados del
cerdo: canales enteras, pie-
zas frescas, adobo de cintas,
costillas o pancetas, siendo
sus productos estrella el
jamón y chorizo curados
con métodos naturales en

- -

Uno de los proyectos 1¡T1ás
inmediatos de Embuti.dos
Atienza es la obtención
de la denominación de

calidad de sus productos,
además del ISO 2000 Y
preparar una serie de

mejoras en el
empaquetado

una gran implantación en
toda la provincia de Cuada-
lajara, el Corredor del Hena-
res y Madrid, aunque sus
productos también se distri-
buyen en otros puntos del
país como Cataluña, Canta-
bria, Aragón, Levante o Ga-
licia.
Además, esta empresa

agroalimentaria partícípa

•

Consumovigilará los precios de los
artículos' durante las rebajas de invierno

dueto adquirido está en pero
fectas condiciones y no se
trata de un saldo -producto
deteriorado o adquirido a
un precio menor-o
Asimismo, la Dirección

General aconseja a los con-
sumidores que no se dejen
llevar por factores emocío-
nales y compren con racío-
nalidad lo que sea útil y ne-
cesario 'sin dejarse llevar
por el consumismo, ya que
la compra de productos ba-
ratos, sólo por aprovechar
la rebaja, aunque no se neo
cesiten, sólo sirve para per-
der dinero.

Además, los escaparates
de los establecimientos de-
ben anunciar las rebajas, ya
que hay algunos que no 10
hacen por -desconocimiento
del propietario o por 110 con-
tar con existencias suñcíen-
tes para mantener las reba-
jas durante todo el periodo
establecido.
Desde la Dirección Gene-

ral de Consumo se reco·
mienda prudencia a la hora
de hacer las compras Yvigi·
lar que el artículo señal,
claramente su precio ante-
rior y el rebajado, con el fin
- de asegurarse de que el pro

Toledo.D.T.
La Dirección General de

Consumo llevará a cabo una
. campaña de inspección duo
rante las rebajas de in-
vierno, que comenzaron el2
de enero, para controlar
fundamentalmente que los
artículos muestren su pre-
cio antiguo Yel rebajado.
Con esta medida se pre-

tende vigilar que los artícu-
los que se ponen a la venta
durante las rebajas no se .
han adquirido expresa-
mente para ello y son los
mismos que se han vendido
durante la temporada.
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La Sepes comenzará a finales de año las
obras del polígono industrial de Cuenca
T

RAS varios meses de espera, la Sociedad Estatal de Promoción y
Equipamiento de Suelo (Sepes) se ha comprometido a iniciar las

obras del futuro polígono industrial de Cuenca a finales de este año,
con un presupuesto de 2.525'millones. El nuevo polígono contará con 710.300
metros cuadrados, de los cuales 409.515 metros cuadrados se destinarán a
uso industrial y el resto, se dedicará a viales, aparcamientos y zonas verdes.

Cuenca. M. D. '!:t_

Su plan parcial de
ordenación y de ac-
tuación urbanística
del polígono indus-
trial deberán recibir
el visto bueno del ~~
Pleno municipal. ¡:',:
Posteriormente, será
necesario avalar esta
documentación con
un Decreto de la Al-
caldía y ser aprobado
por la Comisión Pro-
vincial de Urba-
nismo. El polígono :
se desarrollará en
dos fases. En la prí-mera de ellas se con- DeLeón,Moro':y Ferreros, en la presentación del polfgonoindustrial de Cuenca
templa la ejecución
de las infraestructuras via-
rias, alcantarillado, red de
aguas, telefónica y eléctrica
así como la ejecución de 60
parcelas ..
El coste del suelo asciende

a 390 millones. En total se
construirán 223parcelas con
una superficie que oscila en-
tre los 500y los 9.000metros
cuadrados. En cuanto que se
comprometan las tres cuar-
tas partes de las 60 parcelas
iniciales, se comenzará la se-
gunda fase con el resto del
terreno. Cuando culminen
las obras, el Ayuntamiento
será el encargado del mante-
nimiento de las infraestruc-
turas construidas.
La propia Sepes se ha preso

tado a colaborar en la promo-
ción del polígono, al igual
que la Federación de Asocia-
ciones de Empresarios Con-
quenses (FAEC), que ha solio
citado a la CEOE que en sus
boletines publique las condí-
ciones de esta iniciativa, y la
Cámara de Comercio e In-
dustria de Cuenca que, a
través de sus contactos con
otras instituciones camera-
les, lo dará a conocer. La
Concejalía de Promoción .
Económica también traba-
jará en esta dirección.
Además, la FAEC, que pre-

side Agustín de León, ha ins-
tado al Ayuntamiento a que
inicie las gestiones necesa-
rias para abaratar el precio
del suelo del polígono, con el
fin de hacerlo más competi-
tivo. Los empresarios propo-

,.;

!
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nen 'que el precio no supere
la8,-;4.500pesetas por metro
cuadrado y que se modifique
la actual normativa, para
, que.se pueda construir hasta
el 85 por ciento de la superñ-
cíe establecida. Esta federa-
ción ha mostrado su preocu-
pación por la competencia
con .otras provincias de Cas-
tnIa-La Mancha con respecto
al coste del suelo, estimado
poda Sepes en 6.000pesetas
el metro cuadrado, sin tener
en cuenta las posibles reduc-
ciones a la baja.

este proyecto sea un éxito.
También confían en que la
ejecución del tramo de au-
tovía entre Tarancón y
Cuenca así como las mejoras
previstas en la línea férrea
Aranjuez-Tarancón comien-
cen muy pronto.
En este sentido, el presi-

dente de la Cámara de Co-
mercio e Industria de
Cuenca, Rafael Araque, ha
hecho hincapié en que si no
se mejoran las infraestructu-
ras se pueden frustrar las as-
piraciones de los conquenses
y ha instado a la administra-
ción a que establezca una lí-
nea de incentivos para todos
los empresarios que se insta-
len en el nuevo polígono in-
dustrial.

Abaratar costes
•

Por esta razón, se ha
puesto en contacto con el Ml-
nisterio de Fomento y la
Juiita de Comunidades para
intentar abaratar el coste
pues, según la FAEC, casi un
25 por ciento de) proyecto se Pero no sólo la capital dis-
gastará en movimientos de pondrá a medio plazo de
tierras por las característí- suelo industrial, también la
cas de los terrenos y ha pro- localidad de Tarancón se ha
puesta a las dos admínístra- embarcado en una iniciativa
ciones que ejecuten las obras de similares características,
de forma conjunta y aprove- que se encuentra a expensas
chen para construir el enlace de la aprobación definitiva
con la N-420. de las normas urbanísticas.
Asimismo, los empresa- El Ayuntamiento taranco-

ríos han solicitado a la Coro nero tiene previsto debatir a
poracíón municipal que lo largo de este mes en un
adopte los mecanismos nece- Pleno de carácter extraordi-
saríos para que las empresas narro este ambicioso pro-
que.se instalen enelpolígono yecto, El nuevo polígono
disfruten de ventajas fiscales tendrá Ul,1~,§~perficie de
y ha reiterado la necesidad ...BO.OOOmétTo'¡¡Clluadrados,de
de-mejorar las infraestructu- los cuales, casi el 50 por
ras viarias y ferroviarias ciento ya está comprome-
para que la ímplantación de Iido.

•

Taraneón

EMPRESAS---------
Breves

Ahorro de energía
El Ministerio de Industria y Energía ha

subvencionado con más de 1.300millones de
pesetas a 17 empresas castellano-manchegas
en el marco del Plan de Ahorro y Eficiencia
Energética (PAEE), con el que se pretende in-
centivar a las empresas para que se adapten a
las directrices comunitarias en materia de
medio ambiente. Los proyectos presentados
por estas empresas están configurados para
lograr una utilización más racional de la
energía o para el uso de fuentes de energía re-
novables. Por provincias, en Albacete se ha
subvencionado un proyecto; en Ciudad Real,
cinco; en Cuenca, uno; en Guadalajara, seis y
en Toledo, cuatro.

Ferias en Ciudad Real
La Fundación Empresarial de Ciudad Real

ha comenzado ya a preparar las ferias para
este año, con el apoyo económico de la Dipu-
tación Provincial. El presupuesto de este año
rondará los 60millones de pesetas y las ferias
serán el mismo número que en el 97 aunque
todavía se está estudiando la posibilidad de
realizar una referente al sector de la moda y
todo lo relacionado con ella. El convenio fir-
mado con la Diputación hasta el año 2000su-
pone una consolidación de las ferias. En estos
momentos, están ya aseguradas ferias como
Fercatur, Saliman, Exposer, Edifica y Ser-
víauto, -

Aleatel
La Junta General de Accionistas de Aleatel

España, S.A., a propuesta del Consejo de Ad-
ministración, ha acordado ampliar el capital
social de la compañía en 10.076.835.000pese-
tas, con 10que el mismo queda establecido en
10.152.141.000pesetas. Con esta ampliación,
las aportaciones financieras realizadas por
Aleatel a su filial española en los dos últimos
años, a través de diferentes ampliaciones de
capital y contribuciones a los fondos propios
de la empresa, ascienden a 62.112millones de
pesetas. La última aportación, realizada en
diciembre de 1996, fue de 52.000millones de
pesetas incluyendo la prima de emisión. Asi-
mismo, Aleatel España ha recibido apoyo fi-
nanciero de su accionista cada vez que lo ha
necesitado. La actividad de las empresas de
Alcatel en España, entre ellas la de Toledo,
que emplean a unas 7.000 personas, genera
un volumen de negocio que en el 97 supera-
ron los 180.000millones de pesetas.

Alta Gestión
La empresa de trabajo temporal, Alta Ges-

tión, celebró el pasado mes de diciembre su
tercera convención ibérica, con la participa-
ción de todos ¡os.,qnípos de las oficinas de la
red extendida en España y ias ocho de Portu-
gal. Las sesiones fueron presididas por el pre-
sidente ejecutivo del Grupo, Javier Bena-
vente, quien presentó a los más de 600 asis-
tentes a la convención al nuevo director
general, Javier Contreras. Esta convención
sirvió para hacer una reflexión sobre la mar-
cha y el enfoque de la compañía, el arranqne
de un nuevo planteamiento organizativo
marcado por una continuidad en el desarrollo
expansivo y una penetración en sectores releo
vantes .
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Agronoticias

Feria Alimentaria de Barcelona
La variada oferta de productos agroalimen-

tarios de Castilla-La Mancha estará presente
en la Feria Alimentaria de Barcelona, donde
la Consejería de Agricnltura y Medio Am-
biente participará con un stand institucional.
Este certamen, que se celebrará del 2 al 6 de
marzo de 1998, es una de las plataformas de
comercialización más importantes de Bu-
ropa.El consejero de Agricultura y Medio
Ambiente, Alejandro Alonso, está infor-
mando mediante carta a todas las empresas
agroalimentarias de la región sobre las posi-
bilidades de participación, al objeto de que la
oferta castellano-manchega tenga un reflejo
adecuado y de que estos productos puedan
ganar nuevos mercados. En su carta, Alonso
ofrece a los empresarios castellano-manche-
gas, que no vayan a instalar su propio stand,
poder participar en el que instalará la Junta
de Comunidades.

Cooperativa de Manzanares
Incrementar la exportación de vinos embo-

tellados será uno de lo objetivos de la coope-
rativa «Nuestro Padre Jesús del Perdón» de
Manzanares, que en el 97 vendió al exterior
por valor de cien millones de pesetas, el 40
por ciento de su facturación. Según el ge-
rente de la cooperativa, Ramón Alcarazo, en
la actualidad tienen mercados abiertos en
Holanda, Alemania, Inglaterra y Bélgica y,
en su opinión, la exportación es «el camino
más rápido para incrementar el valor aña-
dido en ei sector vinícola». La cooperativa ha
superado en 1997los mil millones de pesetas
de facturación, lo que la coloca entre el tercer
y cuarto puesto de la provincia de Ciudad
Real en este concepto. Además de la produc-
ción, embotellado y comercialización de vino,
esta cooperativa cuenta con un sector dedi-
cado a la comercialización de cereales y otro
de fertilizantes y nitrogenados.

• Casa del Agricnltor
El alcalde de la localidad ciudadrealeña de

Tomelloso, Ramón González, ha remitido una
carta al consejero de Agricultura, Alejandro
Alonso, en la que le insiste en la necesidad de
construir-de manera urgente una.Casa del
Agricultor en este municipio. «Este tema
lleva dos años dando vueltas, a pesar de la po-
sición favorable del Ayuntamiento a adap- .
tarse a las propuestas sucesivas que se han
ido haciendo desde la Consejería», asegura
González en su carta, a la que adjunta otra
que envió en su día al presidente Bono. Para
el alcalde tomellosero existe una demora in-
justificada en este proyecto, que está apo-
yado por el Consejo Local Agrario y deman-
dado por la Oficina Comarcal de Agricultura
como necesario para los agricultores.

Cnltivo agrícola en Guadalajara
Según el estudio anual «Guadalajara en ci-

fras» elaborado por la Cámara de Comercio e
Industria, un total de 432.000hectáreas se de-
dicaban al cultivo agrícola en esta provincia
en el año 1996.Por cultivos, el trigo, cebada,
avena, centeno ':i maíz, con más de 200.000
hectáreas sembradas, figuran a la cabeza del
laboreo, seguido por las leguminosas, forraje-
ras y hortalizas.

Un nuev~1,laboratorio introducirá los últimos
avances en la D.O. «Queso Manchego))

E
L Consejo Regulador de la Denominación de Origen «Queso
Manchego» ha tomado la decisión recientemente de inverlir más
de 70 millones de pesetas en la creación de un nuevo laboratorio

que permita, en breve plazo, realizar análisis para reconocer la
composición exacta de las leches con las que se vaya a elaborar el queso.
Este laboralorio dará servicio a unos 1.400 ganaderos y a 80 queseros

situados en la zona que abarca la Denominación de Origen.

Toledo. D. T.
El Consejo Rector de la

Denominación de Origen
«Queso Manchego», con sede
en Valdepeñas, ha tomado el
acuerdo de dotarse de un
nuevo y completo laboratorio
que le permita, en un breve
plazo, realizar análisis que
les reconozca la composición
exacta de las leches con las
que se vaya a elaborar el
queso.

En realidad, lo que se pre-
tende hacer es dotar al ya
existentes en este Consejo de
los últimos avances en mate-
ria .analítíca con el fin de
aportar todas las determina-
ciones necesarias y exigibles
para la calidad de la leche.

La inversión prevista será
de setenta millones de pese-
tas. El laboratorio dará servi-
cio a unos 1.400 ganaderos y
80 queseros de la zona que
abarca la Denominación.

Este acuerdo, adoptado por
mayoría de los miembros del
Consejo Rector de esta deno-
minación de origen, viene a

. solucionar el parón que sobre
la creación de un laboratorio
interprofesional existe desde
hace más de un año y que se
disputan las localidades de
Valdepeñas y Talavera.

El Consejo Regulador espe-
ra que la Junta . de
Comunidades de Casti11a-La
Mancha compense la inver-
sión que se tendrá que hacer
para la construcción de este
laboratorio.

,,,
i

El laboratorio permitirá conocer con exactitud la composición delqueso

Precisamente, la
Asociación Agraria Jóven~g;
Agricultores (Asaja) de
Toledo, en la persona de su.
presidente, Manuel Juárez,'
será la encargada de ostentar
la presidencia de la primera
Junta de Gobierno de la
Asociación Interprofesional
para la instaiación de'!
Laboratorio Lácteo de
Castilla-La Mancha en
Talavera de la Reina. .

En la reunión mantenida et
pasado mes, se procedió a la .
redacción definltlva de los.
estatutos de la asociación así
como del acta constitucional
de la misma, con el visto
bueno de todos los asistentes,

procedentes de los tres secto-
res implicados en dicho pro-
yecto: productor, Industrial y
las asociaciones agrarias.

Esta Asociación
Interprofesional nace para
impulsar la instalación de un
laboratorio lácteo, especiali-
zado en vacuno de leche, en
Talavera. Dicho laboratorto
ejercerá de árbitro en el sec-
tor productor y el industrial.

En la actualidad, el
Ayuntamiento de Talavera
ha cedido unos terrenos en el
polígono Torrehierro para la
nbicación de dicho laborato-
rio. Próximamente se presen-
tarán tos estatutos a la
Consejería de Agricultura.

Riego por aspersión para los regantes del Bornova
Toledo. D. T.

La Comunidad de Regantes
del Bornova comenzará este
año la tercera fase de riego
por aspersión en parcela en
los municipios de Espinosa,
Carrascosa, San Andrés del
Congosto, La Toba,
Membrillera y Jadraque,
todos ellos en la provincia de
Guadalajara. .

El inicio de estas obras
será posible gracias al conve-
nio firmado con la Consejería
de Agricultura por un impar-

te de 547millones de pesetas.
La superficie incluida eh

esta tercera fase es de 620
hectáreas. comprendidas en
800 parcelas propiedad de 355
agricultores.

Los terrenos afectados se
riegan con las aguas del pan-
tano de Alcorlo, regulador
del río Bornova. La superficie
total afectada por este pro-
yecto de regadío abarca uña
extensión de 2.100 hectáreas
distribuidas en 2.111parcelas
de 1.579 propietarios.

Con la firma de este acuer-
do, la Comunidad de
Regantes del Bornova se
compromete a ejecutar y
adjudicar las obras cuya
duración será de tres años.

Por . otro lado, la
Mancomunidad de la Sierra
del Segura, en Albacete, reci-
birá en los próximos cuatro
años 2.000 millones de pese-
tas en inversiones, a razón de
500 cada año, de la
Confederación Hidrográfica
del $.~gura.· ;.y.
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Las industrias agroalímentarias de Castilla-La
Mancha facturan más de medio billón de pesetas

L
A industria agroalimentaria en Castilla-La Mancha

está estrechamente relacionada con el sector
, primario, que en los últimos años ha

experimentado importantes cambios, De la visión
netamente productiva que caracterizaba a los

agricultores y ganaderos de la región, hace apenas una
década, se ha logrado pasar a unos objetivos más

amplios, en los que la calidad, la transformación y la
comercialización son claves fundamentales.

Valdepeñas. ElIsa Laderas ción que ronda los 114.000millo-
Unas 2.000 industrias, 555 coo- c. nes de pesetas y emplea en torno

perativas y 1.100 sociedades agra- a los 2.500trabajadores.
rias de transformación, conñgu- El sector oleícola en Castilla-
ran el potencial de la industria ,'La Mancha, el segundo en pro-
agroalimentaria de Castilla-La .duccíón después de Andalucía,
Mancha, que representa más del afecta a 275,000hectáreas de oli-
20 por ciento del Valor Añadido, var, el 15por ciento de la superfi-
Bruto de la industria en la región, ' .cie nacional. La producción de
con una facturación superior al aceite es bastante variable al
medio billón de pesetas, según oscilar entre las 15.000 y las
los datos factlitados por la 70,000 toneladas anuales como
ConsejeríadeAgricultura. consecuenciadela vecería.
En base a estos datos, el sector El número de trabajadores

cárnico y el de bebidas alcohólí- empleados en este sector ascíen-
cas, con más de 110 millardos de a 1.500personas y el número
cada uno, junto al sector lácteo, de almazaras registradas en la
con 77 y el oleícola con 47millar- 'región ronda las 202.
dos, facturan el 75 por ciento del
totaL
, De los 19.000puestos de trabajo
que aproximadamente mantiene
el sector agroalimentario, el 40
por ciento se concentra en el cár-
nico y en el de pastelería y
bollería, con cerca de 4,000emple-
ados fijos cada uno de ellos,
seguido del lácteo y de bebidas
alcohólicas, con más de 2.500tra-
bajadores.

Bebidas alcohólicas
En el sector de bebidas alcohó-

licas hay que destacar el vino,
cuya producción anual oscila
entre los 15 y los 18 millones de
hectólitros: el 67 por ciento de
blanco, el 25 por ciento de tinto y
el8 por ciento restante de rosado.
El vino alcanza una factura-

Sector lácteo
Por lo que respecta al sector

'lácteo, en ei que están empleados
directamente unas 2.500 perso-
nas, alcanza un volumen de ven-
tas superior a los 76,000millones
de pesetas.
La producción de leche en la

región asciende a 320.000tonela-
das de las cuaies 90,000 son de
ovino, 170,000de vacuno y 60,000
de caprino. En la actualidad, en
este ámbito extsten 210 indus-
trias lácteas de las cuales 30 pro-
ducen leche y 180queso, a cuya
obtención se destina el 90por cíe-
not de la producción lechera.
El queso manchego se elabora

en 93 industrias inscritas en el
Consejo Regulador de las cuales
casi la mitad son industriales y el

El delegado del Gobierno, Carlos Moro, en una degustación de productos cárnicos

resto artesanales. La industria más importante
Por último, yen cuanto al seco es la relacionada con el porcino,

tor cárnico se refiere y en el que que representa el 50por ciento de
ha influido muy favorablemente la facturación total, predominan-
las distintas campañas de sanea- do aquellas que se dedican al
miento, se registra una produc- curado y cocido y en las que se
ción de 280.000toneladas: 180.000 sacrifican más de dos millones de
de porcino y 50.000de aves, que cabezas para alcanzar una pro-
se reparten entre las más de 300 ducción de 8.000millones de pie-
empresas cárnicas que existen en zas de jamón.
Castilla-La Mancha. El sacrificio en cuanto a vacuo
Territorialmente, la produe- no se refiere asciende a 40.000

cióncárnica se localiza: en la aví- cabezas anuales y en aves en
cultura, en Guadalajara y Toledo; torno a los 25millones de pollos y
porcino, en Toledo; cunicultura, ocho millones de gallinas.
en Guadalajara; ovino, en La La gran heterogeneidad de
Mancha y vacuno, en el oeste de Industrías agroalimentarias
la provincia de Toledo. engloba a empresas líderes que
La industria cárnica factura cuentan con una gran capacidad

unos 110.000millones de pesetas exportadora, industrias con tec-
y da empelo a casi 4.000trabaja- nología punta y marcas reconocí-
dores. das.

EL
'~OLMO',. ,';,,,,,,,..,,, '

DE LA
COMODIDAD

Sistema de Compra Personalizado.
y" 80 'end,.a que IUÚJp'""se..a. a 14. U,.Uaclotles a.
Itu 'a';e'a. cf)"~lICIo""le.. OIvúlese tk 14rigtdez de

los débl'osa sec". y de los~dJlcn preftJados.,
;oX; A pllrllrde "borw, su 'arjeta. L. CIf1aR,. ... I CON,,.'.. el Scp, sera la lJI'fI s•• dap,. 11usted dalUlole la

:POSIbIUd4'(de;,.iiob,.., 11IItUIn::1HJ y n./NflCkht "
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Gas Castilla-La Mancha, a
la conquista del sector
industrial de la región

A
LGO más de 30,000 millones de pesetas invertirá

el grupo Gas Castilla-La Mancha durante los
próximos años en la construcción de mil,

kilómetros de red de abastecimiento que, sumados a
los 650 ya existentes, permitirán que este «combustible
del futuro» llegue a más de la mitad de los habitantes
de la región. Sin embargo, el mayor beneficio será para
las industrias, capaces de aprovechar mucho más las
ventajas de limpieza y ahorro que ofrece esta energía

Toledo. D. T. nen en competitividad. Según ex-
Mil novecientos noventa y plicó recientemente en Toledo el

ocho será el año en el que la com- director general de la compañía
pañía Gas Castilla-La Mancha Gas Castilla-La Mancha, Félix
aborde su expansión definitiva . Martínez, el gas natural supone
en la región que concluirá dentro hoy el 20por ciento de la energía
de tres años con la ampliación de que consumen las industrias en
su servicio a155por ciento de los la UE, mientras que en España
habitantes de la Comunidad apenas alcanza el 7 por ciento,
Autónoma. «una proporción que -subrayó-
En total serán algo más de se espera evolucione hasta el

30,000millones de pesetas los que. quince por ciento porque se trata
esta sociedad, integrada en el de la energía de los próximos
grupo Gas Natural y participada años», y sus ventajas la harán
en un 5 por ciento por la Junta, imponerse.
invierta. en esta ambiciosa em-
presa, que incluye Ia construc-
ción de mil kilómetros de red de
. suministros capaces de transpor-
tar el que se ha dado en llamar
«combustible del futuro» a dece-
nas de municipios de las cinco
provincias castellano-manche-
gas.
De acuerdo con los proyectos

dela emprea, esta ampliación de
la red adquirirá especial ímpor-
tancia en la región en la medida
en que, no sólo supondrá una me-
jora a nivel de usuarios particula-
res, sino que constituirá un fac-
tor de atracción para que nuevas
empresas se instalen en Castilla-
La Mancha y las ya ubicadas ga-

Toledo. D.T.
Alrededor de 30.000 clientes

'particulares e industriales reparo
tidos en 21municipios de las pro-
vincias de Albacete, Ciudad Real,
Gnadalajara y Toledo disfrutan
ya en Castilla-La Mancha del gas
natural, un combustible limpio y
barato como pocos que llega a la
región a través del gasoducto
Huelva-Madríd-Cantabrla que
cruza la región por su mitad.
El logro de esta cartera de

clientes se traduce, según cálcu-
los de la sociedad, en que et sumí-
nistro real de gas llega ya a
420.000habitantes de esta Comu-
ntdad Autónoma, a los que según
las previsiones habrá que sumar
540.000más en los próxhnos tres
años. Con ello, la compañía con-
seguirá cubrir el 55 por ciento de
la población de Castilla-La Man-
cha, objetivo que se considera su-

Las industrias de la VE
En este sentido, la campaña

que la sociedad prepara para am-
pliar mercado entre las empresas
en los próximos años se apoyará
en el argumento de que el gas na-
tural «permitirá la equiparación
de la industria de Casttlla-La
Mancha con la europea y nacío-
nal más avanzada), dada su capa-
cidad para producir conjunta-
mente a través de sistemas de co-
generación y trigeneración calor,
frío y electricidad aptos para
usos industriales, con el añadido
de un importante ahorro energé-
tico.

La implantación de gas natural reportará grandes beneficios a las empresas

Aparte de ello, por sí mismo
este combustible está reconocido
como uno de los menos contami-
nantes, más barato y abundante,
ya que las reservas detectadas
son superiores a las de petróleo y
están mucho más repartidas a ni;
vel mundial, lo que permite su
distribución a mayor número de
mercados.
Para optimizar su consumo,

existe la posibilidad de que las in-
dustrias incorporen además íns-
talacionesy modernos equipos
diseñados expresamente para la
utilización de gas natural, que
permiten la generación continua

Treinta mil clientes y diez
millones de termias de consumo
ficientemente ambicioso dada la
alta dispersión demográfica de la
Comuntdad.
Hasta ahora, los proyectos rea-

lizados por la empresa en la re-
gión han dado como resultado la
contrucción de 650kilómetros de
de red de transporte que, en con-
junto, han supuesto una inver-
sión de 25.000millones de pese-
tas. A ellos hay que sumar otros
5.000 millones más que se están
gastando actualmente en cons-
truir la infraestructura que lle-
vará el combustible a Talavera
de la Reina, Olías del Rey y Torri-
jos en la provincia de Toledo o a
otros municipios como Caudete
ya en Albacete, entre otros de

Castilla-La Mancha.
Asimismo, el conjunto de ini-

ciativas pendientes de empren-
der a partir de 1998 comprenden
una inversión superior a los
30.000 millones de peetas. que
servirán por ejemplo para trans-
portar el gas natural a Cuenca,
única capital de provincia de la
región que hoy por hoy no dís-
fruta de esta energía.
Tanto en este proyecto como

en el que, en un futuro, podría
afectar al casco histórico de To-
ledo, Gas Natural estaría en dís-
posición de poner en marcha las
nuevas tecnologías que permiten
reducir el impacto de las obras de
canalización en las grandes ciu-

de energia sin necesidad de alma-
cenamientos previos.
En la actualidad, las industrias

son los mayores y más numero-
sos clientes de Gas Castilla-La
Mancha, en' especial dentro de la
provincia de Toledo, que a pesar
de contar con un mercado de tan
sólo 950 clientes registrados
frente a los más de 12.000de Gua-
dalajara, suma un consumo ocho
veces superior debido al ingente
consumo que realizan, por ejem-
plo; las empresas de productos
cerámicos ubicadas en la co-
marca de La Sagra y otras zonas
industriales.

dades, y que ya están siendo pro-
badas con carácter experimental '
errcasos determinados.
Por millones de termias consu-

midas, la provlnctá de Toledo,
cm}sólo 950clientes, se sitúa a la
cabeza con más de cinco mil mí-
llenes en 1997, una cantidad con-
. siderable si se tiene en cuentra
que una familia media suele gas-
tar unas 8.000 termias al año. Le
sígue a cierta distancia Ciudad
Real, con 3.973 millones de ter-
mias y 6.325 clientes, en su ma-
yoría particulares y Guadalajara,
donde se registró un consumo de
674millones de termias el año pa-
sado entre sus 12.263 abonados.
Porúltímo, se encuentra la pro-
vincia de Albacete, en la que
10.230 clientes reciben el sumí-
nistro de gas natural pero en el
pasado año consumieron única-
mente 134millones de termias.
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Galloper, un nuevo todoterreno que comenzará a
comercializarse en España en el mes de marzo

R
ECIENTEMENTE se ha constituido la sociedad Galloper España, S.A., filial de
MMC Automóviles España, S.A., como importador oficial de los automóviles y

. recambios fabricados por Hyundai Precisión & Industries, Co.L1d., para todo el
territorio nacional, incluyendo las Islas Canarias. La oferta principal de productos, que

da nombre a la nueva sociedad, es la gama del Galloper, un todoterreno.

El todoterreno Galloper estará disponible en dos versiones de carrocería, corto y largo,
Toledo. D. T.

La sociedad Galloper España.
S.A. comercializará la gama que
da nombre a la empresa, Gallo-
per, un todoterreno construido
bajo licencia de Mitsubishi Mo-
tors por Hyundai Precision, ém-
presa independiente queperte-
nece al grupo industrial Hyun-
daí, uno de los más importantes
de Corea del Sur.
En virtud de los acuerdos esta-

blecidos entre Mitsubishi Motors
y Hyundai Precisión, la primera
colaborará en la distribución de
la gama de productos de la. se-
gunda en Europa. Estos acuer-
dos han dado como fruto el naci-
miento de esta nueva compañía.
Galloper España está dirigida

por Ricardo Contreras comocon-

sejero delegado; además se han
incorporado a la nueva compañía
Iván Sánchez, como director de
ventas, Jesús Rey. como director
de postventa y Concepción Jor-
quera, como controller, entre
otros nombramientos.
Esta nueva sociedad está cre-

ando una organización indepen-
diente de Mitsubishi, con sus
propias estructuras, que ínclu-
yen una red comercial separada.
Las actividades se iniciarán con
40 concesionarios, que cubrirán
el 80 por ciento del mercado. A ñ-

nales de 1998 la cobertura se am-
pliará a todo el territorio nacio-
nal.

Galloper España ofrecerá a
sus clientes la máxima calidad
de producto y servicio, y sus

vehículos dispondrán de una ga-
rantía de tres años o 100.000 kilo-
metros, con asistencia en carre- ,
tera las 24 horas durante el
tiempo de vigencia de esta ga-
rantía.

Las expectativas de ventas de
Galloper España para 1998 están
en torno a las 2.000 unidades.
La actividad comercial de Ga-

lloper España comenzará en el
mes de marzo de este año,
cuando se inicien las ventas del
Galloper. Este nuevo todote-
rreno estará disponible en dos
versiones de carrocería, corto y
largo, y dos niveles de equipa-
miento, siendo las versiones LX
la más altas de la gama, aunque
los precios de todas ellas serán
muy competitivos.

Breves

o Daewoo Motor Iberia en In-
ternet. Daewoo Motor Iberia ha
insertado una página Web en In-
ternet, para que los usuarios de
la red puedan disfrutar, bajo uua
una oferta de opciones, pantallas
informativas y fotorgrafías, de la
más amplia información sobre
productos, red de concesiona-
rios. talleres y servicios de la
compañía. Además, estos conte-
nidos abarcan también un aparo
tado dedicado a los coches de
concepto con los que Daewoo es-
tudia los diseños y nuevas tecno-
logías que integrarán sus au-
tomóviles de futuro.

o Wolkswagen reestructura
su gama Golf Variant y
Cabrio. A la espera de la renova-
ción de la gama Golf con la lle-
gada de la cuarta generación,
Volkswagen ha introducido nue-
vas versiones que sustituyen a
su actual gama de Variant y Ca-
brio, disponibles hasta ahora.
Las nuevas versiones de estos
modelos ofrecen un alto nivel de
equipamiento. En la gama Va-
riant se introducen tres versío-
'nes, el GolfVariant «Match», con
motor 1.6 de 100 CV y un precto
de 2.495.000 pesetas; el 1.9 de 64
CV D «8», que se oferta en
2.485.000 pesetas y el «Macht»
con el motor 1.9 TDl de 90 CV y
con un precio de 2.880.000 pese-
taso En cuanto al Golf Cabrio. la
gama está compuesta por dos
versiones, el Cabrio Basic, con
motor de 1.6 de 100 CV y con un
precio de 3.205.000 pesetas y el
«Jocker» con el mismo motor y
que se oferta en 3.690.000 pese-
taso

o Nueva gama Nissan Pri-
mera para el 98. Nissan Pri-
mera ha incorporado importan-
tes mejoras en toda su gama de
versiones, entre las que destaca _
el nuevo 2.0 SE que ahora mon-
tará el motor de 1998 ce y 150 CV
de potencia, en esta versión la
seguridad también se ha visto re-
forzada con la inclusiónde airo
bags laterales como equipa-
miento estandar. También se in-
corporan asientos tapizados con
nuevos tejidos.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #61, 8/1/1998.



14/ABC ECONOM1A DE CASTILLA LA MANCHA JUEVES 8-1-98

AYUDASY CONVOCATORIASt ~-------------

~_A_rq~u_i_te_c_tu_r_a_1 1__ J_u_ve_n_t_u_d__ 1 1__ A.1:g~r_ic_u_l_tu_r_a~1 Lel.·.·.·· •. _C_alz_a_d_o __ 1

o «Premíos Castilla-La
Mancha de Arqultectura». La
Consejería de Educación y
Cultura ha convocado un síste-
ma de premios a las actuaciones
arquitectónicas bien realizadas
en el territorio de Castilla-La
Mancha, por cualesquiera arquí-
tectos, o bien realizadas por
arquitectos castellano-manche-
gos, en cualquier parte del
mundo.
Los premios regirán tanto

para proyectos de obras ejecu-
tarlas en el territorio de
Castilla-La Mancha, formula-
dos por cualquier arquitecto,
como para proyectos de obras
ejecutadas fuer o dentro del
territorio regional, formulados
por arquitectos castellano-
manchegos.
Para poder aspirar a los pre-

mios establecidos en la convo-
.catoria será necesario que el
autor o autores del proyecto
estén en posesión del título oñ-
cial de arquitecto; los proyectos
corresponderán a obras termí-
nadas en los dos años anterío-
res al comienzo del periodo de
inscripción (entre los días 1 de
febrero y 31 de marzo del año
correspondiente).
Los premios serán anuales y

sus contenidos alterarán del
modo siguiente: años pares,
obras de promoción privada;
años impares, obras de promo-
ción pública. Los premios aten-
derán a la creatividad arqui-
tectónica de los proyectos ya la
calidad y actualidad de las téc-
nicas de diseño empleadas.

D Ayudas para actividades de
la juventud. La Consejería de
Educación y Cultura ha convoca-
do un total de 12 ayudas para los
jóvenes, ayuntamientos yasocia-
ciones en el área de juventud
destinadas a trabajos y activida-
des que se desarrollarán a lo
largo de 1998 en Castilla-La
Mancha.
En conjunto estas actividades
van a suponer para la Consejería
una inversión superior a los 250
millones de pesetas, un 11 por
ciento más de la cantidad ínver-
tida en 1997 para estos mismos
programas.
Una de las órdenes regula el

uso de albergues y campamen-
tos dependientes de la Junta de
Comunidades durante este año
y su objetivo es facilitar esta
instalaciones a asociaciones e
instituciones públicas o priva-
das. Se ofertan un total de 8.650
plazas para el periodo de vera-
no en cinco albergues
-Ruidera, Tragacete,
Entrepeñas, Seseña y San
Servando- y ocho campamen-
tos -Riépar, Los Palancares,
Puebla de Don Rodrigo, Alcoba,
Anguita, Luzaga, Condemios y
Navamorcuende-.
La convocatoria de ayudas

para actividades que se desa-
rrollarán en los albergues juve-
niles de Castilla-La Mancha
pretende promocionar el turís-
mo juvenil a través de los albero
gues dependientes de la Jnnta,
y la dotación económica para
este fin será de nueve millones
de pesetas.

D Plan de distribución de
superficie de trigo. El
Ministerio de Agricultura está
elaborando los estudios que
permitan diseñar el plan de dis-
tribución de superficie de trigo
duro por provincias que deberá
presentar ante la Comisión de
la Unión Europea. El diseño de
este modelo se elabora de
acuerdo con la importancia del
cultivo de trigo duro durante el
periodo 1993197.
La superficie máxima garan-

tizada que se podrá beneficiar
el pago compensatorio por trigo
duro en zonas de producción
tradicional se ha fijado para
España en 594.000 hectáreas. El
estudio afirma que los produc-
tores de trigo duro que tradícío-
nalmente se han acogido a las
ayudas compensatorias podrán
percibir, por la siembra realiza-
da de trigo duro, el pago suple-
mentario establecido, -aunque
registrarán una disminución si
en su región de producción hay
un rebasamiento de la superfi-
cie máxima garantizada asigna-
da.
DCuota láctea. La coordinado-
ra de organizaciones COAG
considera que los ganaderos no
deben pagar la multa por la
supertasa de la cuota láctea y
cree que debe incrementarse en
torno al millón de toneladas, ya
que mientras el consumo en
España es de 7 millones, la
cuota asignada es de tan sólo
5,5 millones de toneladas. Para
COAG no debe ser el ganadero
el que tenga que pagar la multa

D Concurso de trabajos
perlcdístlcos sobre el calzado
flimenlno. El Museo del Calzado
de Elda ha convocado el 1
Concurso de Trabajos
Periodísticos sobre el Zapato
Femenino «Luis García
Berlanga», Dicho concurso está
patrocinado por la empresa
«Textílín S.L.))y de acuerdo con
lassíguíentes bases:
'i'Podrán participar cualquier

persona o grupo que acudan a
la> presente convocatoria ate-
niéndose a sus bases. Los traba-
jos presentados tendrán que
háber sido publicados en algún
medio de difusión escrita del
país, entre el periodo de fechas.
de. diciembre de 1997 a octubre
de' 1998.
"::Los trabajos versarán sobre

el.zapato de señora en términos
favorables. Tendrán una exten-
sión inferior a cinco folios
mecanografiados a dos espa-
cios. Se presentarán por quin-
tuplicado, en sobre cerrado sin
firma y numeradas las páginas,
con un lema o título. Los traba-
jos se remitirán al Museo del
Calzado. Apartado de correos
953, de Elda (Alicante) antes de
las 24 horas del día 3de novíem-

. bre de 1998. Habrá un único
premio cuantificado en 500.000
pesetas, que podría excepcio-
nalmente ser dividido, a juicio
defjurado.

XV Fcri;l Apicula
",'n .n 1\~1("n-...... ',r (r" ,

,---~CURSOS, FERIAS Y PUBLlCACIONES -~
Centro Textil de Thlavera de su área expositíva, ya que a partir de esta

convocatoria se incluirá un área específica
para firmas de calidad y buen nivel de
diseño. Esta muestra se celebrará en el
Parque Ferial Juan Carlos 1y coincide con la
quinta edición de Modacalzado, Salón del
Calzado, Confección en Piel y
Complementos. Entre las novedades de esta
última edición destaca la realización de un
desfile colectivo diario.

El Centro Tecnológico de la Confección de
Talavera de la Reina impartirá a partir de
otoño de este año un curso de posgrado en
confección para ingenieros técnicos, que
será único en España, según ha comentado
recientemente el presidente del Centro,
Pablo García. En este curso se formarán
expertos en confección y en áreas como pro-
ducción de calidad; además, según García, el
Centro se compromete a que el 60 por ciento
de estos estudiantes de posgrado encuen-
tren trabajo en empresas del sector. En la
actualidad, sólo las Universidades de
Cataluña y Béjar (Salamanca) ofertan cur-
sos de ingeniería textil, pero en ningún cen-
tro se desarrolla un posgrado de ingeniería
de confección, que es el objetivo a desarro-
llar por el Centro en el curso 98-99.

El
Patronato
de la Feria
Apfcola ha
publicado

las
jornadas
técnicas

celebradas
en 1996

Cursos de formación

....._'""
•• ,,.... ......."M:lm<ri"'''"",Al ;>r. r" ',>1"''' ""A

cación que recoge las conferencias imparti-
das en la XV Feria Apícola celebrada del 28
al 31 de marzo de 1996 en Pastrana. Esta edi-
ción, patrocinada por la Diputación
Provincial de' ,Guadalajara, incluye las
ínvestigacíones del Centro Apícola Regional
en la lucha contra la varroa, así como infor-
maclón sobre la seguridad en el trabajo del
apicultor; la utilización de la cera de abeja
en el arte; la cría industrial de abejorros, etc.
Por otro lado, el patronato rector ha convo-
cado el concurso del cartel anunciador de la
XVlli Feria Apícola, que se celebrará del 18
al 21 de marzo de 1999. Los trabajos deberán
presentarse antes del día 27 de febrero de
este año.

Más de 600 alumnos recibirán formación
en la sede de la Federación de Empresarios
de Toledo en Talavera de la Reina, reparti-
dos en 30 cursos y casi 4.500horas lectivas.
Durante este año, el número de cursos
aumentará un 76por ciento y las horas Iectí-
vas impartidas serán un 130por ciento más
que en 1997, y cerca de 500 empresarios y tra-
bajadores y 140 desempleados podrán bene-
ficiarse de los cursos de formación gratuitos.

Iberpiel-Marroquinería
lberpiel-Marroquinería, Salón

Internacional de Marroquinería y Artículos
de Piel, celebrará del 27 al 29 de marzo su
trigésimo tercera edición, integrada en la
Semana de la Piel, con una reestructuración

Feria Apícola
El Patronato de la Feria Apícola de

Castilla-La Maucha ha realizado una publí-
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